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El presidente del Consejo Canario 
de Colegios de Abogados, José 
Manuel Niederleytner García Lli-
berós, demandó en el acto de su 
toma de posesión de dicho cargo 
una mayor retribución por parte 
del Gobierno de Canarias para los 
letrados que cubren el turno de 
oficio, en la medida que algunos 
servicios no están retribuidos y en 
otros casos, de forma indebida. El 
también decano del Colegio de 
Santa Cruz de Tenerife hizo una 
referencia concreta a los que 
atienden asuntos de Extranjería.  

Niederleytner comentó que, 
por todo el proceso, desde que un 
profesional de la Abogacía ve por 
primera vez a un inmigrante en 
situación irregular que llega a Ca-
narias en patera hasta que pre-
senta el recurso contencioso ad-
ministrativo contra su orden de 
expulsión del país, cobra 50 eu-
ros del Ejecutivo Autónomo. Y 
eso tras poner recursos de refor-
ma, de apelación o en la vía admi-
nistrativa.  

El nuevo presidente del Conse-
jo Canario de Colegios de Aboga-
dos aseguró ante los asistentes al 
acto que “me parece que es una 
cantidad que no se corresponde 
con el trabajo que despliega un 
abogado para hacer valer los dere-
chos de esa persona”. 

«Tenemos que revisar ese y 
otros conceptos, porque afectan 
directamente a la dignidad de 
nuestra profesión y también, por 
qué no decirlo, a la dignidad de 
esas personas a las que atende-
mos, las cuales llegan a nuestra 
tierra en unas circunstancias durí-
simas», afirmó Niederleytner. En 
ese punto recordó que, en cambio, 
las retribuciones por presentar re-
cursos contenciosos administrati-
vos ordinarios son «mucho mayo-
res». Cabe recordar que, dentro 
del servicio de asistencia jurídica 
gratuita, existe una lista en la que 
se inscriben de forma voluntaria 
aquellos abogados que quieren 
asistir a los migrantes que llegan 
en situación irregular por vía ma-
rítima al Archipiélago. 

Deontología 

Durante su intervención en el sa-
lón de actos del Ilustre Colegio de 
Abogados de Santa Cruz de Tene-
rife, señaló que otro de los objeti-
vos es la formación jurídica de «los 
compañeros y compañeras que a 
diario ejercen la profesión». Para 

ese fin, le gustaría organizar cur-
sos y jornadas de alto nivel cientí-
fico por especialidades, en colabo-
ración con otros colegios profesio-
nales del Archipiélago.  

Pero no se refirió solo a mate-
rias de los distintos órdenes juris-
diccionales o ámbitos de dere-
cho, pues estima que «también la 

formación deontológica es im-
portante». 

A su juicio, «nuestra profesión 
tiene un componente ético muy 
relevante, pues, no en vano, lo 
que pedimos a diario es que se le 
dé a cada uno lo suyo, conforme a 
la clásica definición romana de la 
Justicia». 

Aclaró que, en esa tarea, «no to-
do vale», por lo que resulta nece-
sario «sopesar en nuestras con-
ciencias la adecuación ética y la 
conformación a derecho de las 
pretensiones que nuestros clien-
tes nos plantean y que quieren 
que nosotros planteemos ante los 
tribunales y ante las demás admi-
nistraciones públicas». 

La presidenta del Consejo Ge-
neral de la Abogacía Española, 
Victoria Ortega Benito, estuvo 
también en el acto del pasado 
martes en Santa Cruz de Tenerife. 
Ortega Benito hizo un llamamien-
to a la unidad de los diferentes Co-
legios de Abogados. «Sabemos tra-
bajar juntos, queremos, podemos 
y vamos a seguir haciéndolo, por-
que cuando hemos trabajado jun-
tos, a través de la unidad, nuestra 
voz ha sido más fuerte», explicó la 
presidenta.  

Más medios 

En esa línea, aseguró Ortega que el 
objetivo «debe ser seguir exigien-
do (...) que tengamos una normati-
va del siglo XXI, pero que, ade-
más, tengamos medios». Recordó 
que, hace más de 20 años, los abo-
gados lideraron la transformación 
digital de la Justicia española, 
«cuando nadie hablaba de ello». 
Para Ortega Benito, resulta funda-
mental la digitalización de los ex-
pedientes judiciales parea lograr 
«una mayor eficiencia del siste-
ma», pues ese cambio nunca va a 
«perjudicar el derecho de defensa 
y no va alejar a la ciudadanía de la 
Justicia». Aunque no se va a lograr 
en esta legislatura, también apos-
tó por lograr la Ley de Asistencia 
Jurídica Gratuita. 

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Pedro Fumero

| MARÍA PISACAJosé Manuel Niederleytner, presidente del Consejo Canario de Colegios de Abogados, en su toma de posesión.

Los abogados del 
turno de oficio cobran 

50 euros por cada 
migrante asistido

José Manuel Niederleytner reclama al Gobierno 
de Canarias el incremento de esta tarifa

El Consejo Canario 
considera que se 
debe dignificar la 
labor de los letrados 
en este ámbito
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